

Pressemitteilung

19.08.2024

Abschied für Dr. Benedikt Steingruber - Psychosoziale Arbeitsgemeinschaft (PSAG) würdigt Visionär und Motor in der Sozialpsychiatrie für den Landkreis

Bei der letzten Sitzung der Psychosozialen Arbeitsgemeinschaft (PSAG) wurde Dr. Benedikt Steingruber verabschiedet. Noch in diesem Jahr geht der Leiter des Gesundheitsamts in den Ruhestand.

In seiner Ansprache berichtete er aus persönlichen Erfahrungen über die Entwicklung der Psychiatrie seit der 80er Jahre. Er erinnere sich noch an eine Zeit, zu der bis zu 40 chronisch psychisch kranke Patienten stationär in einem Schlafsaal im Bezirkskrankenhaus untergebracht waren. Und dies nicht nur für kurze Zeit, sondern teilweise Jahre und Jahrzehnte. Als er dann Anfang der 90er Jahre als Leiter des Gesundheitsamtes nach Mühldorf kam, lag es ihm sehr am Herzen, die Umstände zu verbessern.

Die Vorstandschaft der Arbeitsgemeinschaft bedankte sich bei ihm als Visionär und Motor in der Sozialpsychiatrie. "Wir wären heute nicht da, wo wir sind" würdigte Klaus Sawitzki, Sprecher des Ambulant komplementären Verbunds (AKV) das Engagement von Dr. Steingruber. Er habe immer den Fokus auf das schwächste Klientel ohne Lobby gehabt. Schon sehr früh – lange bevor in Einrichtungen für Menschen mit Sucht- oder psychischen Erkrankungen ein Qualitätsmanagement eingeführt wurde - hat er sich dafür stark gemacht, dass im Landkreis Mühldorf mit dem PSAG-Gütesiegel Standards für diese Einrichtungen entwickelt wurden, wozu es zu der Zeit kaum etwas Vergleichbares gab.

"Auch, wenn er in der Kritik unerbittlich und scharfsinnig war, blieb er dabei immer fair – Beratung und Hilfe standen im Vordergrund," so Sawitzki weiter.

Den AKV – eine permanente Arbeitsgruppe der PSAG – gäbe es ohne Zutun von Dr. Steingruber nicht in der Form, wie er heute agiert.



Zur PSAG - Psychosoziale Arbeitsgemeinschaft

Die PSAG ist ein Gremium auf Landkreisebene, in dem sich Vertreter aus sozialen Einrichtungen und Diensten für die Sicherstellung der psychiatrischen Versorgung in der Region einsetzen.

Im Interesse an einer gemeindenahen Versorgung und damit verbunden im Interesse der betroffenen Menschen will die PSAG Mühldorf

- die Zusammenarbeit der Versorgungseinrichtungen sicherstellen und verstärken
- konstruktive Vorschläge zur Beseitigung von Defiziten sowie zur Weiterentwicklung erarbeiten und an zuständige politische Gremien und Instanzen weiterleiten
- Öffentlichkeitsarbeit betreiben und der Tabuisierung und Stigmatisierung von psychisch Kranken entgegenwirken

Die Geschäftsführung der PSAG liegt beim Gesundheitsamt Mühldorf. Als Ansprechpartnerinnen stehen Natalia Schweizer und Carola John-Hofmann zur Verfügung.



Bildunterschrift: (von links): Alexandra Bohn, Geschäftsführung Caritas Zentrum, Dieter Wenzler, Leitung Sozialpsychiatrischer Dienst; Dr. Benedikt Steingruber, Leitung Gesundheitsamt; Klaus Sawitzki, Leitung Ehrko Wohnzentrum, Birnaz Kurt, Leitung Wohnprojekt Ecksberg.



Bildnachweis: Pressestelle Landratsamt Mühldorf a. Inn

